

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

LO DEL DIA.

Como indica la carta de nuestro corresponsal, que publicamos en la seccion respectiva, nótase calor y animacion en la política.

Veamos lo mas sustancioso que nos dicen los periódicos mas importantes:

«El Imparcial»:

«En todos los ánimos, como en todas las clases sociales, prepondera hoy la reprobacion de los medios de fuerza: en unos por convencimiento y por razones de estricta justicia; en otros por terror á los desastres de los periodos turbulentos; en aquellos por desilusion plena ante las pulsaciones de la realidad; en éstos por el recelo justificado de la renovacion de nuevas guerras civiles; en todos por respeto á los gérmenes de prosperidad que los últimos años de público sosiego han desarrollado en el crédito público, en la industria y en el comercio.

Hoy la revolucion no tiene pretexto, ni bandera, ni medios: no encuentra partido que la intente, fuerza que la secunde, ni país que la desee.

Medida extrema es siempre la apelacion á la fuerza: consejo de la desesperacion: única salvacion de los vencidos el no es-

perar, segun la hermosa frase virgiliana, salvacion alguna. Mas, donde no hay resistencia, ¿cómo ha de haber lucha? Si la razon y la palabra tienen libre campo, ¿no es un crimen para los amantes de las libertades modernas esgrimir el acero ó envolver en nubes de pólvora la atmósfera serena donde deben controvertir las doctrinas?

«La Nueva Prensa» declara con un vigor propio de los ánimos superiores á vulgares intransigencias del pesimismo: «preferimos la evolucion á la revolucion.»

«Los partidos son para la patria, y no tienen derecho á trastornarla, ni aun con la disculpa de estar la opinion equivocada. Y los hombres políticos, debiéndose como se deben á sus ideas, han de penetrarse de la realidad de la vida y comprender que el progreso se efectúa lenta, pero constantemente, y que hay sólo un paso de la consecuencia irreflexiva á la terquedad sistemática.»

«El Liberal»:

«No se comprende la formacion de un nuevo partido, que no traiga propósito aparejado sobre grandes reformas en el estado de nuestro país. Si no lo trae, ¿qué viene? Y si lo trae, ¿por qué en vez de actas, que suenan á cábalas, no se for-

ma y se ayuda con la opinion hablándole á ella?»

«La Gaceta Universal»:

«Toda la política está hoy concentrada en la serie de conferencias, unas pasadas y otras futuras, entre varios personajes, de los que más desean aproximarse al presupuesto, con el Sr. Duque de la Torre.»

«La Izquierda Dinástica»:

«En el campo ministerial reina el más completo desbarajuste, desde que los diputados y senadores de la mayoría se han convencido de que es irrevocable la enérgica resolucion adoptada por el señor duque de la Torre, el cual, no solamente por su elevadísima posicion política, sino por la confianza que inspira á todos los elementos liberales, ha tenido la rara fortuna de que su pensamiento y sus propósitos sean acogidos con unánime aplauso por todos nuestros hombres públicos, salva la excepcion de los que están en el poder.»

«La Tribuna»:

«Lo diremos con franqueza: lo que está pasando con la disidencia y la oposicion democrático-monárquica, produce en nosotros, por tiempos y sorpresas, afectos de lo más encontrado que cabe imaginar. Unas veces el espectáculo nos parece lastimoso, hasta lo irritante. Otras, ridículo

con cada uno sus variadas funciones.

Cerca de cuatro horas empleé en la visita á la gran Basílica, la primera que todo peregrino hace al llegar á Jerusalem; en ella tuve la grata satisfaccion que ni siquiera habia soñado en mi vida, aunque siempre lo habia anhelado, de contemplar y oír misa en el mismo Calvario que espiró el Hombre Dios, y en el mismo Santo Sepulcro que encerró por tres dias el cuerpo del Justo por excelencia, que dió su preciosa sangre por redimir al hombre; cuyas misas celebraban venerables franciscanos y eclesiásticos de nuestra peregrinacion. Las sensaciones que esperimenté en esas inolvidables horas, en que con humedecidos ojos daba gracias á Dios desde el fondo de mi corazón por haberme concedido tan inmensa dicha. Bajo aquellas altas naves se respiraba una unción tal, y un sentimiento tan hondo de religion, que el espíritu se sentia como anonadado. Ningun otro templo del mundo puede hacer sentir al cristiano tan sublimes sentimientos. La eminente Basílica de San Pedro en Roma, con su magestuosa cúpula y sus celebradas obras de arte, produce una impresion grata de asombro y admiracion, sin conmover piadosamente el alma; pero la Basílica del Santo Sepulcro, apesar de sus bóvedas sombrías ennegrecidas por el humo del incienso y las injurias del tiempo, produce su contemplacion una sensacion tan profunda, y, el alma enterneceida recuerda tanto allí y tan tierno, que el sentimiento parece mas grande que el mismo espíritu que lo experimenta.

Después de visitar la Basílica, la mayoría de los peregrinos hicimos una visita al Rdo. P. Custodio de la Tierra Santa, en el convento de San Salvador que está

los armenios y otro también pintado, representando el mismo asunto, que pertenece á los católicos. Ante estos cuadros hay jarros con flores, y candeleros, y allí arden constantemente cuarenta y tres lámparas, trece de las cuales pertenecen á los franciscanos, las demás á los griegos armenios, y cuatro de ellas á los coptos. Los frailes franciscanos son los únicos que tienen el derecho de celebrar en esta capilla todos los dias dos misas rezadas y un oficio, los griegos y los armenios solo pueden celebrar diariamente un oficio. Sobre la sagrada tumba hay una cornisa saliente de piedra roja del país, que sirve para colocar en ella el altar portátil de los frailes franciscanos. En frente mismo de la capilla del Angel, hay un espacio cerrado por dos bancos de piedra, el cual sirve de presbiterio, y junto á él mismo, sirviendo de pórtico á la capilla de los griegos, está el coro latino, desde el cual se domina toda la nave circular, en donde se eleva el templete del Santo Sepulcro.

A los cincuenta y dos pasos del Santísimo Sepulcro, á la derecha de la puerta de entrada, ó sea á la parte S. E. de la Basílica, se encuentra una escalera, y subiendo por ella diez y ocho peldaños, se llega á la iglesia del Calvario. Se compone de dos naves paralelas separadas por dos columnas de piedra cuadradas que sostienen los arcos. En la nave del S. está el altar de la Crucificacion que pertenece á los católicos. Allí fué crucificado el Redentor, y un cuadro al óleo en el altar representa este terrible paso de su suplicio. En la nave del N. está la roca sobre la cual fué levantado el Divino Redentor en la Cruz entre dos ladrones. Encima de esta peña, que se levanta medio metro del suelo, se

hasta lo grotesco. Siempre impropio de la seriedad y la altura con que deben ser tratados los asuntos públicos por hombres que se recomiendan á la opinion del país, para lograr la gestion de sus intereses y la direccion de su política.»

«El Norte»:

«El camino andado en poco tiempo es tan grande, y la cantidad de elementos que hacia la izquierda se agolpan tan considerables, que ha de producirse alguna dificultad momentánea cuando de clasificarlos y de agruparlos se trate. A este momento hemos llegado.»

El país no habla; pero «El País» (periódico), dice:

«El campo de la política hace dias que se parece á un desierto arenal, en el que no se levanta ni un cedro ni una palmera.»

CORRESPONDENCIA

Madrid 5 de Octubre.

La crisis política se avecina. A poco de llegar el duque y de haber visto al señor Montero Rios, este combinó una entrevista que hoy ha debido celebrarse entre él, y los señores Echegaray y Martos. Circuló luego un rumor importante: el de que el Sr. Montero Rios, ante la gravedad de las circunstancias políticas, cree llegado el caso de arriar la bandera republicana, y aceptar francamente la monarquía de D. Alfonso XII.

Efectivamente, la Agencia Exprés, dió la noticia á los periódicos de la mañana, de que era oficial, digámoslo así,

el rumor, y hoy «El Progreso» publica un artículo en que esto se declare.

—Hoy han continuado las conferencias con el duque de la Torre, cada vez mas animado en su campaña de propaganda. Los acontecimientos se suceden tan rápidamente, que parece que estamos en dias de perturbaciones profundas.

—Anoche era tanta la animacion en los círculos políticos, que recordaba la de la crisis de Febrero. El Sr. Cánovas tambien ha hablado, manifestando su propósito de ayudar á la izquierda, pues cree que esta evita, por mucho tiempo, toda revolucion.

—Anoche consejo de ministros preparatorio, que ya conocerá V. por los periódicos de la mañana.

Hoy á las 9 reuniéronse en la cámara real los ministros presididos por el rey.

Comenzó el consejo como de costumbre, dando cuenta el Sr. Sagasta de la política interior y exterior. Después leyéronse despachos de una sublevacion de una rancheria de Joló, que ha sido prontamente sofocada por las fuerzas españolas. El capitán general ha tomado enérgicas medidas, para evitar que los moros que andan ahora soliviantados se subleven. El consejo ha aprobado estas medidas.

Tratóse después de la permuta de Santa Cruz de la mar Pequeña, por la que ofrece el Sultán 3.000.000 de pesos, y que dijimos hace un mes que era cosa decidida.

Tratóse la cuestion del cementerio de Fregenal, acordándose enviar á Roma los

antecedentes, y que entre tanto continúe enterrándose en el cementerio nuevo.

Se habló bastante del tratado de comercio con Alemania.

Se acordó que el rey asista á la inauguracion del ferro-carril de Canfrac. Se despacharon varios expedientes, y se firmaron decretos, entre otros los nombramientos de contadores, del Tribunal de Cuentas.

Los ministros después del consejo, se reunieron en la secretaria de Estado, en donde disertaron largamente de política.

M.

NOTICIAS LOCALES.

El «Boletín de Ventas de Bienes Nacionales», anuncia, para el dia 10 de Noviembre, la subasta de las siguientes, en las casas consistoriales de la ciudad, á las 12 de su mañana:

Varios trozos de tierra inculca de monte en Calasparra, unas 142 fanegas, es tercera subasta y por el tipo de 5057 pesetas, 50 céntimos.

Otro trozo de igual clase en id., 91 fanegas, cuarta subasta en 2.100 pesetas, 31 céntimos.

Otro, id., id., 115 fanegas, en 2.189 pesetas.

Tres parcelas de terreno, en el camino de Murcia á Caravaca, por 44 pesetas una, por 57 id. otra y por 210, otra. Cuartas subastas.

Una tierra de secano, montuosa, con pastos, 51 fanegas, en Caravaca, por 1.816 pesetas.

vé el agujero en donde fué metida la Santa Cruz, sobre esta peña hay un altar, que hoy pertenece á los griegos, sostenido por cuatro columnas, y por debajo se vé una lámina de plata con relieves y un agujero circular en medio por donde metiendo la mano se toca el agujero de la roca. Detrás de la mesa del altar están los agujeros donde fueron metidas las cruces de los ladrones, y un crucifijo casi del tamaño natural y las imágenes de la Santísima Virgen, San Juan y la de los ladrones pintadas al óleo sobre madera recortada. Al lado de la epístola del altar, se vé la Grieta Milagrosa que, segun tradicion equistante, se abrió en la peña al espirar el Salvador, ofreciendo todas las señales de haber sido producida por uno de los mas violentos temblores de tierra. Entre estos dos altares y junto á la pilastra del arco que los separa está el altar del *Stabat Mater* ó de la Compasion, situado en el punto en que la Virgen Maria recibió el cuerpo de su adorable Hijo en brazos, al ser descendido de la Cruz. Este altar pertenece á los católicos. En la hornacina hay encerrada, detrás de un cristal, la imagen de Maria con la siguiente bellísima inscripcion:

Quae Hic Stabat Mater Dolorosa, Ecce Mater Tua Amorosa.

El pavimento del altar de la Crucifixion es de mosaico, y en su centro se vé un roseton que indica el punto en donde fué tendido Jesucristo sobre la Cruz, otro roseton entre el mosaico del O. y la escalera del S., señala el sitio en donde le despojaron de sus vestidos.

La Basílica del Santo Sepúlcro, que es el primer templo del mundo en importancia histórica y religiosa,

es tambien el primero en extension material. Dentro de su recinto, se encuentran los dos principales lugares de la pasion de Jesucristo, el Calvario y el Santo Sepulcro, que acabo de describir; con la Capilla de la Aparicion, edificada en el sitio que Jesucristo se apareció á su Santísima Madre, y la Capilla de la Invenccion de la Santa Cruz, edificada en el sitio que estaba la cisterna en que Santa Elena encontró las tres cruces, cuyos cuatro sacratísimos lugares han constituido en otra época cuatro distintos templos, hoy reunidos en este vasto e irregular templo, en que el Santo Sepulcro se encuentra al piso de la calle, al Calvario hay que subir como á un segundo piso, y á la Capilla de la Invenccion de la Santa Cruz, hay que descender casi igual distancia; además tiene otras muchas capillas, que fueron otros tantos sitios donde tuvieron lugar escenas de la epopeya divina, como son la Capilla de los siete Dolores y de San Juan Evanjelista, edificada en el punto en donde permanecieron la Virgen Maria y San Juan, mientras los verdugos clavaban á Jesucristo en la Cruz. Los altares de la columna de la Flagelacion y la de los Oprobios, el lugar en que la Virgen y San Juan estuvieron al pié de la Cruz, en donde estaba la Virgen cuando le entregaron á su Hijo bajado de la Cruz; el sitio en que se apareció á la Magdalena, en el que se convirtió Longinos, donde los soldados echaron suertes sobre los vestidos de Cristo etc.

Dentro de este inmenso recinto se encuentran tambien, el convento de los latinos, ó sean los padres franciscos, el de los griegos cismáticos y los armenios; con sus iglesias, sarxistias y cores, donde ejer-

Por la junta local de sanidad, se ha inspeccionado una fábrica de jabon situada en esta poblacion, y no ha encontrado en ella nada que perjudique la salud pública, como se habia denunciado.

Se ha dado orden á los alcaldes pedáneos, para que, exclusivamente dentro de sus facultades, auxilién á los recaudadores de la contribucion.

Las últimas avenidas han hecho bastante daño en el puente de Aljezares sobre el Regueron, el cual ha quedado en mal estado y debe tenerse presente para su reparacion, por las pérdidas que ocasiona en las tierras próximas.

Por el celador de policia urbana del distrito, se han denunciado como ruinosas las casas números 3, 4, 5, 12, 27 y 28 de la calle del Corralazo, en la plaza de la Media Luna.

Para llenar algunos trámites en el expediente de registro de las minas «Isabelita», «Inundacion», «San Buenaventura», «Trinidad» y «Si lo tienes», se cita á los interesados á la secretaria del ayuntamiento de esta capital.

Por varios vecinos de Sangonera se ha pedido se corrija el abuso de desperdiciar, ensuciar y dar á los animales el agua del aljibe concejil, llamado de la Ermita, en aquel partido; por ser de los pocos de que pueden disponer para las necesidades de la vida.

Los maestros de escuela de la Eralta y Beniajan han pedido se les habiliten locales para la enseñanza, en vista de no estar terminados los edificios con que la Junta Popular y Ateneo de Madrid han dotado á dichos partidos, precisamente para escuelas. Es sensible que por lo poco que falta que hacer en los dichos edificios, y lo mismo sucede en el de la Alberca, Nonduermas y no sabemos si en alguno otro, tengan que estar los maestros en casas malas y haciendo gastos el municipio.

Hemes recibido el prospecto de la funcion que dará el domingo en la tarde en la plaza de Toros de esta capital la compañía turco-egipcia de beduinos de la tribu de War, de la cual asegura su director (Side-el-Had-Jali-Emsfhyouy) que jamás ha visto esta poblacion un espectáculo tan variado y sorprendente como verá en la funcion dicha y con el programa que repartirá.

Se ha concedido la cruz de plata del Mérito Militar premiada con 30 reales mensuales, al soldado de Cuba Sebastian de San Nicolás.

Entre las minas de La Union que más productos rinde su explotacion, es la «Cabezo Rajado» en la cual se ocupan diariamente unos 800 obreros, entre hombres y muchachos, y hay 7 máquinas de vapor.

Es digna de visitarse para admirar el orden y solidez que se emplean en los complicados y diversos trabajos, bajo la direccion de un ingeniero y el práctico inteligente D. José Hernandez Pastor.

«El Eco de Cartagena» dice y «La Publicidad» de dicha ciudad lo reproduce en su número 4 y 3 del actual, que el Gobernador de Murcia, ha mandado se haga en el Teatro Romea, de la capital, las reformas prevenidas por Real orden y que no dará permiso para abrirlo al público, hasta que no estén ejecutadas. Que en Cartagena tienen los teatros en peor estado, para el caso de un siniestro, no reuniendo ninguno de ellos las condiciones mandadas y que sus autoridades no se han tomado la molestia de hacer cumplir lo dispuesto apesar de las recomendaciones del gobierno, y añade el último que está conforme con su colega, que él se ha ocupado varias veces y con insistencia de dicho asunto y no ha conseguido nada, asegurando que lo mismo sucederá ahora, á no ser que por la primera autoridad de la provincia se exija á la de aquella ciudad, haga cumplir, con todo rigor y sin contemplaciones lo que está mandado por la superioridad.»

Si los citados colegas de la ciudad vecina se hubieran tomado el pequeño trabajo, de ver el periódico oficial, habrian leído la circular publicada en el «Boletin» del día 30 de Setiembre próximo pasado, en la que la digna primera autoridad civil de la provincia previno á todos los señores Alcaldes de los pueblos de la misma, en que haya teatros, obliguen á los dueños de estos á introducir las reformas prescritas por la R. O. de 13 de Mayo último, prohibiendo bajo su mas estrecha responsabilidad conceder autorizacion para que tenga efecto cualquier espectáculo público, interin aquellas no estén terminadas.

Ya ven nuestros colegas que publicaron sus precipitados sueltos con alguna ligereza y desconociendo por completo las acertadas medidas adoptadas por el señor Gobernador, no ya solo para el teatro de la capital sino para los demás de la provincia de la que es su primera autoridad.

Pregunta «El Noticiero», si es cierto que se ha fugado de un «establecimiento de reclusion una jóven.» No señor, no se ha fugado, es que se ha salido de un convento en el que estaba como educanda y para poco tiempo.

Esta noche habrá música, de 9 á 11, en la puerta de la Capilla del Rosario.

No leemos un periódico local porque no tenemos cambio con él. Ayer, sabiendo que se ocupaba de nosotros, nos hicimos de su último número, y vimos en varios sueltos la mano de un amigo nuestro, que nos prodigaba á un tiempo favores y desfavores, si inmerecidos los primeros, injustos los segundos. Dícenos nuestro estimado amigo, que no se compagina nuestra actitud suplicante para que no se co-

bre la contribucion del 79, con la impía dureza «de ayer y de siempre, con los pobres cultivadores de nuestra huerta.» ¿Dureza é impía, nosotros, con los cultivadores de nuestra huerta? ¿Cuándo? ¿Dónde? ¿En qué caso? ¿En qué número de nuestro periódico? ¿Será en los que escribimos en los días de la inundacion, que fueron á todas partes y en los que hicimos sentir la desgracia inmensa de nuestros huertanos, á todas las almas de nobles sentimientos? ¿Será en los que les hemos presentado siempre, como modelos de laboriosidad y de honradez? ¿Será en los que hemos cantado sus sencillas costumbres, ó en los que nos hemos enorgullecido de ser de ellos y como ellos?—En el mismo asunto de las contribuciones atrasadas ¿qué hemos dicho nosotros contra los de la huerta? Que se nos citen nuestras palabras duras é impías; que se nos pruebe el mal que les hayamos hecho; que nos diga nuestro amigo nuestra culpa, y nos arrepentiremos de ella si es tal.

Ahora pedimos por 10.000 y antes hemos querido que se atiendan las justas reclamaciones de 200; si hay diferencia alguna en nosotros, al pedir por una y otra cosa, será porque vemos una mayor necesidad, ó un mayor beneficio general; pero no porque no tengamos el mismo deseo y la misma ambicion de conseguirlo.

Si fuera posible que nuestros cultivadores no pagaran nunca ningun tributo ni gabela; eso seriamos lo que nosotros defenderiamos.

Porque nos parece pretencioso, no encargamos al «Noticiero» rectifique algo de lo que dice en una revista que publica en su número del jueves, y que afecta á nuestro director.

Nuestro amigo D. Julian Calvo, ha escrito un paso-doble titulado «Lagartija», que estrenará la banda del Sr. Mirete en la próxima corrida.

†
EL SEÑOR
D. José Agustini Yusti
HA FALLECIDO.

SU DESCONSOLADA ESPOSA, HIJOS,
HIJOS POLÍTICOS, NIETOS, SOBRINOS;
POLÍTICOS Y DEMÁS PARIENTES;

Suplican á sus amigos le encomienden á Dios y asistan á su funeral y entierro que tendrán lugar en la parroquial de S. Miguel; el primero á las 10 de esta mañana, y el segundo á las 5 de esta tarde. Por cuyos favores anticipan las gracias.

Murcia 7 de Octubre de 1882.

El duelo se despide en la Puerta de Orihuela.—No se reparten esquelas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Marcos p. y cf. y San Sergio cp. y mrs.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias del Rosario y del Carmen:

En la primera por D. Andrés D. Joaquín y D.^a Dolores Ruiz misas de media hora.

En la segunda por Tomás Oñate y D.^a Josefa García consortes, misas de medias horas.

No os desesperéis bellas Señoras.—cuando vuestras hermosas trenzas empiecen a adelgazarse. Vigorizad de nuevo el cráneo y las fibras languidas con el incomparable Tónico Oriental. La naturaleza requiere un apoyo artificial para reproducir las hebras perdidas y este vigorador nutritivo da la asistencia necesaria.

Si el cráneo está seco y exfoliado el Tónico le imparte nueva vida, y da a los cabellos un lustroso aspecto tan brillante y suave como la seda mas fina.

De venta en las principales farmacias y droguerías de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de S. Julian, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

COLEGIO DE SAN ISIDORO,
Establecimiento de enseñanza incorporado al Instituto provincial, fundado y dirigido por una sociedad de profesores.

Se halla situado en esta capital, calle de Saavedra Fajardo núm. 13, y comprende la primera enseñanza elemental y superior.—Toda la segunda enseñanza hasta obtener el grado de Bachiller.—Preparación para carreras especiales, idiomas y clases de adorno.

Dicho establecimiento posee gabinetes de Física y Química é Historia natural y el necesario material científico.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos, desde el 20 al 30 de Setiembre.

Pídanse prospectos detallados al Secretario Administrador del Colegio D. Cefirino Icabalceta.

AVISO AL PÚBLICO.

Desde el 3 del presente mes de Octubre, el coche que sale de la estación de Blanca á la llegada del tren correo, hace viaje directo á la estación de la ENCINA en 8 horas, tomando los viajeros el tren mixto para Valencia y haciendo escala en los importantes pueblos de Jumilla, Yecla y Caudete.

El despacho de billetes queda establecido en esta capital en la Administración de los coches de Lorca, bajos de la antigua fonda de Patron, á donde se espandan billetes para toda la línea hasta la una del día.

D. MIGUEL SERRANO Y ROCA,

Licenciado en Medicina y Cirujía,
establece su consulta pública, gratuita, de 12 á 2, para los pobres, calle de Aguadores, 11. 6=5

LAPIDARIO Y MARMOLISTA

JOSÉ JULIÁ Y COMPAÑIA

Frenería 35, Murcia, Frenería 35.

Gran sortido en dibujos para lapidas.

Mármoles negros y blancos de Bélgica, Carrara y España. 75=52

AMA DE CRÍA.—Francisca Buendía, de 21 años de edad, y leche de 18 meses, desea cría para casa de los padres, darán razon calle de Zambrana, 20.

PARA EL BIEN

DE LA
HUMANIDAD DOLIENTE.

El Hígado,

el Estómago, los Intestinos

y los Riñones

son como todo el mundo sabe los depuradores naturales de nuestro cuerpo. La regularidad de las funciones de estos interesantes órganos constituye la salud normal, el menor entorpecimiento de estas funciones pueden ser causa de numerosas y graves enfermedades.

El número de estas son en primer término: Estroñimiento y flatulencias, dolores de cabeza, falta de apetito, enfermedades del estómago, de los intestinos, del hígado, y de la bilis, congestiones, vértigos, ictericia, almorranas, gota, reumatismos, enfermedades de la piel, de los riñones, dolores de todas clases ect.

Y por que? Por que las sustancias dañinas que deberían ser rechazadas por estos órganos, quedan en el cuerpo contrariando las leyes de la naturaleza, y aun pueden penetrar hasta en la sangre.

No hay mas que un solo remedio realmente eficaz que obra al mismo tiempo sobre todas estas funciones, restablece rápidamente su acción normal por el efecto de atacarle hasta en su raíz haciéndole desaparecer radicalmente: este remedio son tan solo las

Pildoras Suizas

del Farmaceutico Rich. Brandt

cuyo reputacion es universal, y que son empleadas por todas partes con el mayor éxito.

Ellas solas alivian y curan; millares de personas deben á estas su completa curacion.

Sufrir constantemente es llegar á ser la victima de todos estos males, que conducen tan facilmente á las enfermedades mas graves, cuando estas se pueden evitar de una manera tan racional, tan cómoda tan económica, y al mismo tiempo evitar las mas graves enfermedades.

Por esto no se debe jamas descuidar los primeros sintomas de una enfermedad sirviéndose á tiempo de las pildoras suizas; yá lo hemos dicho: ellas alivian siempre, cada uno se convencerá cuando las haya ensayado.

Es necesario tener cuidado de proveerse de las verdaderas pildoras suizas de Rich. Brandt, que son las únicas eficaces. Estas se encuentran en cajas etálicas, sobre la etiqueta tienen la cruz federal blanca, sobre fondo rojo con la firma de R. Brandt.

Las pildoras suizas de R. Brandt cuestan 1 peseta 50 centimos la caja, que puede durar 5 semanas, de suerte que la cura no cuesta arriba de 3 á 5 centimos al día. Se venden en las principales farmacias, con la instruccion y el modo de usarlas, á la que acompaña un gran numero de certificaciones médicas.

Estas pildoras se venden en las principales farmacias y en la de Moreno, Miquel, Arenal, 2, Madrid.

En Murcia farmacia de Pino y Vivo y en la del Doctor Lopez y en todas las buenas farmacias de España.

VAPORES-CORREOS.

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
(Antes A. Lopez y C.^a)
servicio para Puerto-Rico y la Habana
Servicio para Colon y Pacífico.

SALIDAS DE

Barcelona.	los dias 4 y 25	} de cada mes.
Valencia.	» » 5	
Málaga.	» » 7 » 27	
Cádiz.	» » 10 » 30	
Santander.	» » 20	
Coruña.	» » 21	

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para las PALMAS (GRAN CANARIA) y VERACRUZ.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios antillanos de la misma compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de

vapores del Pacifico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO RICO.—San Juan de Puerto Rico, Mayaguez, Ponce y Aguadilla

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto Rico y sus literales, 35 DUROS.—De tercera preferente con mas comodidad, á PESOS 50 para Puerto Rico y 60 PESOS para Habana.

SEGUROS.—LA COMPAÑIA, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para mas detalles dirigirse en Murcia á D. Eleuterio Peña-fiel

TONICO ORIENTAL.**EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.**

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumarias.

De venta en las principales farmacias y droguerías de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de San Julian Murcia.

COSAS VARIAS.

—¿Está en casa tu señorito?
—Espere V. un poco; se lo voy á preguntar.

Decia un sujeto de otro:
—Es tan avaro, que el día que entregue el alma á Dios, lo hará bajo recibo.

Decia un francés á un madrileño: ¿Pero donde está ese célebre Manzanares?
—Pues hombre, sabrá V. que antiguamente era un rio caudaloso, que tuvo una crecida tan grande que se lo llevó.

—¿Qué enfermedad cree V. que tengo, doctor?

—Tisis galopante.
—¿Galopante? Hombre, por Dios, pagando lo que sea, haga V. el favor de ponerme la al trote.

Imp: de EL DIARIO, San Nicolás, 22.